

CWE-Fraktion Künzell

Künzell-Pilgerzell,  
den 12.4.2018

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung Künzell  
Unterer Ortesweg 23  
36093 K Ü N Z E L L

**Anfrage der CWE-Fraktion betr. Sachstand zur eventuellen Einrichtung einer Parkfläche für Pendler an der Autobahnanschlussstelle Fulda-Mitte**

Sehr geehrter Herr Herber,

die CWE-Fraktion stellte in der Gemeindevertreterversammlung am 4. Mai 2017 den beigefügten Antrag, der auch beschlossen wurde.

Sie möchte in der nächsten Sitzung dazu folgende Fragen mündlich und schriftlich beantwortet haben:

- Anfrage:**
- 1) Haben inzwischen Gespräche mit der Stadt Fulda und der Gemeinde Petersberg in dieser Sache stattgefunden ?
  - 2) Wenn ja, wie sehen die Nachbarkommunen die Einrichtung einer Parkfläche für Pendler in diesem Bereich ?
  - 3) Wie ist ansonsten der Sachstand in dieser Angelegenheit ?
  - 4) Wann ist mit einem Prüfungsergebnis in den Ausschüssen zu rechnen ?

1 Anlage: CWE-Antrag

Mit freundlichen Grüßen



---

Th. Grünkorn  
(CWE-Fraktionsvorsitzender)



CWE-Fraktion Künzell

Künzell-Pilgerzell,  
den 19.4.2017

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung Künzell  
Unterer Ortesweg 23  
36093 K Ü N Z E L L

**Antrag der CWE-Fraktion betr. Einrichtung einer Parkfläche für Pendler  
an der Autobahnanschlussstelle Fulda-Mitte**

Sehr geehrter Herr Herber,

die CWE-Fraktion möchte folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Gemeindevertreterversammlung aufgenommen haben:

**Antrag: Die Gemeindevertretung möge folgendes beschließen:**

**Der Gemeindevorstand wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der Stadt Fulda und der Gemeinde Petersberg zu prüfen, wo im Bereich der Autobahnanschlussstelle Fulda-Mitte eine Parkfläche für Pendler, die Fahrgemeinschaften bilden, eingerichtet werden kann.**

**Über das Prüfungsergebnis ist dem Haupt- und Finanzausschuss und dem Bau-, Siedlungs- und Umweltausschuss bis zum Ende des Jahres zu berichten.**

**Begründung:** Seit längerem gibt es entlang der Danziger Straße in Künzell (und Petersberg) das Problem der Parkraumnot. Langzeitparker, die dort zwecks Bildung von Fahrgemeinschaften ihren Pkw abstellen, nutzen viele Parkplätze, die für die Beschäftigten und Besucher der anliegenden Firmen und Dienstleistungsbetriebe gedacht sind. Dabei ist die Bildung von Fahrgemeinschaften aus ökologischen und ökonomischen Gründen sinnvoll und zu begrüßen und sollte auch von den Kommunen der Stadtregion unterstützt werden. Deshalb muss geprüft werden, wo für die Pendler eine Parkfläche, wie sie auch bei anderen Autobahnanschlussstellen schon vorhanden ist, bereitgestellt werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

Th. Grünkorn  
(CWE-Fraktionsvorsitzender)

**1) Haben inzwischen Gespräche mit der Stadt Fulda und der Gemeinde Petersberg in dieser Sache stattgefunden?**

Es haben lose Gespräche mit dem Oberbürgermeister der Stadt Fulda und Bürgermeister Schwiddesen der Gemeinde Petersberg im Rahmen der Lenkungsgruppensitzung der Stadtregion stattgefunden.

**2) Wenn ja, wie sehen die Nachbarkommunen die Einrichtung einer Parkfläche für Pendler in diesem Bereich?**

Eine Bereitschaft für Grunderwerb und gemeinsame Errichtung eines Pendlerparkplatzes in der besten Gewerbelage war nicht zu erkennen. Im Übrigen wären die Investitionskosten durch die notwendige vollflächige Befestigung (Wasserschutzgebiet) sehr hoch.

**3) Wie ist ansonsten der Sachstand in dieser Angelegenheit?**

Im Rahmen der Grundstücksveräußerungen im Gewerbegebiet Weinstrauch wurden die Investoren für das Projekt ADAC und auch der Investor neben der Deutschen Rentenversicherung gebeten, über die Anlage von Pendlerparkplätzen auf ihren Grundstücken nachzudenken. Positive mündliche Rückmeldungen wurden geäußert, aber tatsächliche Planungen hierzu liegen uns jedoch bis heute nicht vor. Die Detailplanungen der Investoren sind jedoch auch noch nicht mit der Gemeinde abgestimmt, so dass durchaus noch Chancen auf eine Realisierung bestehen.

**4) Wann ist mit einem Prüfungsergebnis in den Ausschüssen zu rechnen?**

Dieses ist das aktuelle Prüfungsergebnis und wurde in der BUSA-Sitzung am 18.04.2018 mitgeteilt. Ein womöglich positiveres Ergebnis kann erst nach weiteren Gesprächen mit den Investoren erfolgen.

Künzell, 19. April 2018



Zentgraf  
Bürgermeister